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新任系所主管研習會 葛校長鼓勵創新超越

學校要聞

【潘劭愷淡水校園報導】人力資源處8月9、10日在蘭陽校園建邦國際會議廳舉辦「

112學年度新任系所主管研習會」，由學術副校長許輝煌主持，行政副校長林俊宏、

國際事務副校長陳小雀、各學院院長及新任系所主管參與。 

許輝煌首先說明，受到疫情影響，研習會連續兩年未在蘭陽校園舉行，希望新任主管

們對蘭陽校園能有更進一步認識，也期許在好山好水中輕鬆研習、交流並凝聚共識。

校長葛煥昭指出「學系為學校的主體」，系所主管除了應學習高EQ的處事態度，還需

要清楚訂定發展方向與目標，然後透過適當方式朝目標邁進，「目前本校處於第五波

超越時期，新任主管應先『超越自己』，再進一步『超越競爭對手』，才能為系所建

立更多特色，吸引更多學生就讀」；同時也提醒持續朝「AI+SDGs=∞」願景努力

，奠基學生跨域學習及整合能力。 

會中安排教務長蔡宗儒、學務長武士戎及人資長林宜男進行相關業務報告，協助新任

主管深入了解學校運作；專題演講由商管學院院長楊立人，分享如何透過雙軌轉型的

創新思考，結合AI與SDGs的落實，建立系所特色，引領學生順利學習提升競爭力，創

造成長的第二曲線；理學院院長施增廉則分享個人在職務上的經驗，分別就職務、同

仁、職員及學生等各方面提出相關建議，「系所主管是單位的樞紐，如何讓師生在和

諧的情況下產生共識，共同朝發展目標努力，為最重要的任務。」 

專題研討由主管們分別就AI及永續方面，討論如何將其落實於系所發展，分別由工學

院暨AI創智學院、精準健康學院院長李宗翰，及外語學院院長吳萬寶分享研討成果與

交流。綜合座談由許輝煌主持，他首先提醒主管們一定要盡到「將學生照顧好」的基

本責任，協助學生順利學習，並解決他們所遇到的問題；接著開放新任主管問題交流

，包括「校網頁內容呈現」、「AI、永續主題與課程內容的對應」及「系所空間與資

源分配的整體規劃」等問題，分別由相關主管給予回復與建議。 

化學系系主任陳志欣與管科系系主任陳怡妃，均認為在研習會中對學校組織、行政運

作及發展方向，都有更進一步的了解，兩人對於校長致詞中對於校務發展的規劃與方

向均感印象深刻，對於研習內容的安排也都覺得頗為受用，有助於將未來系務推動目

標結合校務發展。陳志欣希望上任後推動跨域學習，如規劃設置具有AI素養的半導體

就業學分學程，協助學生奠定AI及永續基礎，強化畢業競爭力，同時透過經驗傳承方

式，積極協助系上新進教師增進教學及研究實力，創造共好；陳怡妃則希望先強化網

頁內容讓本系學生、高中生及家長能有更進一步的認識，並規劃連結產業實務，具象



化學生學習成果，除可增進畢業競爭力，更能強調管理科學的資訊分析與決策特色。


